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Em visita ao Grupo Pantanal, presidente da 
FIEMS destaca potencial econômico de MS
O presidente da Sistema FIEMS (Federação das Indústrias do Estado de Mato Grosso do Sul), Sérgio Longen, que também preside o Conselho Deliberativo 

do Sebrae, destacou os investimentos realizados em Corumbá e Ladário pela Federação das Indústrias. Acompanharam a visita o presidente da Energisa, 
Marcelo Vinhaes, e o presidente da Federação das Associações Empresariais do Mato Grosso do Sul (FAEMS) e conselheiro do Sebrae, Alfredo Zamlutti 
Júnior. Empresários foram recebidos pelo diretor do Grupo Pantanal de Comunicação, Uriel Raghiant.PÁG09

Paulo Duarte é vice-líder 
do Governo na 

Assembleia Legislativa

Deputado estadual Paulo Duarte vai realizar 
a interlocução, articulação e defesa dos projetos 
do Poder Executivo na Assembleia Legislativa. 
Indicação aconteceu inicio desse mês.PA´G04

REME de Corumbá 
volta às aulas na 

segunda-feira, dia 21

Prefeito Marcelo Iunes destacou que essa é a 
primeira vez que tanto os uniformes quanto os kits 
de material escolar foram entregues aos estudantes 
antes do início das aulas.PÁG 06 

Reinaldo Azambuja 
libera R$ 31 milhões 

para Corumbá

Infraestrutura, esporte, assistência social e 
habitação. Investimentos de R$ 31 milhões nesses 
setores de Corumbá foram liberados pelo governador 
Reinaldo Azambuja na sexta-feira.PÁG10

Buscando sempre valorizar 
os anunciantes e leitores, o 
Grupo Pantanal promove uma 
reformulação gráfica no jornal 
impresso com a aquisição de uma 
nova unidade impressora. Com 
novo maquinário, jornal Folha de 
Corumbá leva qualidade ainda maior 
para seus leitores e anunciantes a 
partir de projeto gráfico e editorial 
dinâmico e moderno.PÁG10

Grupo Pantanal de Comunicação moderniza parque gráfico
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Hebrom

UMA TAREFA TRANSFORMADORA

* Iran Coelho das Neves

BENEDITO RODRIGUES DA COSTA

Corumbá e a sina da estagnação

Chamada de Hebrom como homenagem ao Profeta 
Abrão. Situada no sul de Jerusalém a 35 KM. A mais antiga 
cidade do mundo. A sua história á mais de 6000 anos. 
Surgiu nela o Profeta Abrão á 4000 ano. A duas cidades a 
(antiga e a moderna). Cada vês em que eu visito a Palestina. 
Eu visito Hebrom. O que me faz m sentir muito triste. É o 
terror dos soldados israelenses que ocupam Hebrom. Eles 
não respeitam nem mesmo lugares sagrados em Hebrom. 
Seja Mesquitas ou Igrejas. Vivem invadindo essas casas 
de Deus, assustando os fieis muçulmanos e cristãs. É muita 
violência por parte dos soldados e colonos israelenses. Em 

Hebrom tem a Mesquita de Abrão. Há poucos anos. Um 
soldado israelense invadiu a Mesquita no momento em 
os fieis muçulmanos estavam resando,então fuzilou todos 
eles,tinha quase 500 fieis. Infelizmente nada sofreu de 
punição esse soldado. A janela em que ele entrou permanece 
fachada até hoje, e ficará para sempre. Nessa Mesquita está 
o tumulo do profeta Abrão e a sua esposa e filhos. Agora 
o que me chama atenção a preservação dos moradores de 
Hebrom da sua cultura e tradição. Cada família rica adota 
uma família pobre, e sustença ela. E quando é mês ramadã.  
Cada empresário adota duas familias pobres. Coisa que o 

Profeta Abrão fazia. Apesar das dificuldades os moradores 
de Hebrom passam por motivo da violência israelense. 
Eles continuam seguindo essa tradição. Por isso dizem que 
Hebrom, única cidade no mundo que não tem fome.

A convergência do 
processo pedagógico e 
da efetiva interação com 
gestores jurisdicionados 
contribui para que o TCE-
MS assuma crescente papel 
como indutor de políticas 
públicas consistentes.

Temos abordado aqui 
a importância da função 
pedagógica que, cada 
vez mais, o Tribunal de 
Contas de Mato Grosso 
do Sul (TCE-MS) tem 
agregado ao exercício de 
suas prerrogativas como 
instituição responsável pelo 

controle externo.
Ao adotar processos e suportes avançados para gerar 

conhecimento sobre gestão eficiente e rigorosamente 
subordinada aos princípios da boa administração pública, 
transferindo-o aos jurisdicionados, estamos não só 
prevenindo distorções ou desvios. Mais que isso, estamos 
contribuindo decisivamente para construir uma cultura da 
boa governança.

Além do que, a crescente interação do TCE-MS com nossos 
jurisdicionados, promovida como filosofia institucional com 
respaldo de todos os Conselheiros e mobilização de todos 
os nossos quadros, tem sido fundamental para desfazer a 
imagem de instituição “punitiva” que marcava as Cortes de 

Contas em passado recente.
Ao abrir-se aos jurisdicionados, assegurando-lhes 

amplo e contínuo acesso a modelos e métodos de gestão 
afinados com programas atualizados de controle externo, 
o TCE-MS tem-se confirmado como parceiro institucional 
da administração pública, nas esferas do Estado e dos 
municípios. O que não significa, em absoluto, transigir com 
nossas responsabilidades constitucionais de fiscalizar com 
rigor o bom uso dos recursos públicos.

A convergência do processo pedagógico - aporte de 
conhecimento – e da efetiva interação com agentes políticos 
e gestores jurisdicionados tem contribuído para que o TCE-
MS assuma crescente papel como indutor de políticas 
públicas consistentes. Ou seja, à medida que qualifica a 
administração pública e, como é de sua responsabilidade 
constitucional, cobra resultados, o Tribunal induz os 
gestores públicos à formulação de projetos e programas que 
respondam efetivamente às demandas da sociedade.

Parte substancial desse caráter dos Tribunais de Contas 
como indutores de políticas públicas reside no fato de 
que a fiscalização por eles exercida envolve as dimensões 
da legalidade, da economicidade e da legitimidade, o que 
vai além de avaliar se determinado dispêndio obedece 
à legislação, mas também se ele responde a critérios de 
economia e se atende ao interesse público.

Assim, mesmo que devidamente preservado o espaço 
para a discricionariedade do gestor – não se pode cogitar 
de ‘substituição’ do administrador público pelo órgão 
de controle –, as Cortes de Contas, ao zelar pela rigorosa 
obediência àqueles critérios, estão efetivamente avaliando 
programas e projetos governamentais.

Investidos dessa prerrogativa constitucional, os TCs 
fazem determinações – em caso de descumprimento de 
dispositivos legais – e recomendações em favor de maior 
eficácia dos gastos públicos. E, neste sentido, igualmente 
contribuem para a formulação de políticas públicas.

A propósito, em relação às recomendações dos Tribunais 
de Contas é importante observar que elas transcendem a 
meras sugestões, pois embora não tenham teor coercitivo, 
têm caráter institucional e espírito público para apontar, aos 
órgãos avaliados, alternativas mais seguras, das perspectivas 
legal e ética, para a correta aplicação das verbas públicas. 
Ao não adotar tais recomendações, o gestor público terá 
ampliado o peso de sua responsabilidade, caso os resultados 
finalísticos não sejam alcançados.

É no contexto definido pela confluência dessas diferentes 
vias, através das quais o controle externo projeta crescente 
protagonismo como instrumento a serviço da qualificação 
da gestão pública – e da própria efetividade da democracia 

– que o TCE-MS confirma-se como instituição totalmente 
compromissada com a preservação dos legítimos interesses 
do cidadão enquanto contribuinte e, mais ainda, como 
destinatário de toda ação de governo.

Temos, portanto, que o exercício de uma efetiva 
pedagogia da boa governança pública, somado à interação 
cada vez mais intensa entre nossa Corte e os gestores públicos, 
mais a ativa contribuição para estimular a formulação de 
políticas públicas consistentes, tem permitido ao TCE-MS 
exercer papel de crescente relevância na modernização da 
administração pública em Mato Grosso do Sul.

*Iran Coelho das Neves é Presidente do Tribunal de 
Contas do Estado de Mato Grosso do Sul.

Atribuir o estado de estagnação na qual se encontra 
a Cidade Branca, aos ex-prefeitos a partir da década 
de 1960, seria no mínimo injusta, porque as causas são 

estruturais, o que nos leva a uma profunda reflexão. 
Contudo, a logística parece ser o fator principal dessa 
desdita. Basta procurar os registros históricos da cidade 
para constatar que até 1930, Corumbá detinha o título 
de terceiro porto fluvial da América Latina. No Porto 
Geral da Cidade Branca, grandes navios procedentes 
da Europa, ali atracavam, sem

contar que os hidro-aviões da Condor, conduzindo 
passageiros, também ali aterissavam

A Rede Ferroviária Noroeste do Brasil, até o início 
da década de 1950 tinha o seu ponto final, em Porto 
Esperança, porque a Ponte Ferroviária sobre o Rio 
Paraguai, ainda estava em fase de construção, por isso, 
cargas e passageiros com destino à Corumbá e Cuiabá, 
faziam transbordos em navios ali ancorados. Após a 
conclusão da Ponte Ferroviária, houve um declínio 
em relação ao comércio dos países como Argentina e 
Uruguai. A hidrovia foi a principal responsável pelo 
desenvolvimento econômico da região por muitos anos, 
influenciando até mesmo no aumento populacional.

No contexto econômico estadual, Corumbá 
despontava como a mais importante contribuinte do 
Estado de Mato Grosso, exercendo uma incontestável 
liderança, eis que, dada sua posição geográfica, 

empresários de muitos segmentos ali se estabeleceram, 
cabendo destacar que nada menos do que 25 Bancos 
Estrangeiros criaram filiais no Porto Geral, valendo 
frisar que o City Bank era a estrela principal, e a moeda 
corrente, pasmem era a libra esterlina.

Porém, como uma nuvem negra, a Capital do Pantanal 
começou a perder sua importância inexplicavelmente, 
isso foi sentido aos poucos, costumo fazer uma 
comparação entre as populações de Corumbá e Dourados 
em duas oportunidades: 1965 Corumbá 96.000 
habitantes Dourados 68.000 habitantes – 2021 Corumbá 
112.000 Dourados 228.000. Quero crer que a mudança 
do Eixo Econômico feito de maneira imperceptível, 
beneficiou Campo Grande, e, por extensão, Dourados.

Porém, o tiro de misericórdia para Corumbá, foi a 
desativação da empresa estatal Bacia do Prata que 
liderava o transporte fluvial, e, passo seguinte, a 
Noroeste do Brasil, hoje abandonada e sucateada. O 
setor aéreo não teve outra saída, desativou suas 
agências na cidade. Pasmem, tudo isso teve início 
com  a mudança da capital do país para Brasília, e 
o colegio eleitoral de Corumbá não é muito atraente 
aos detentores do poder. Só nos cabe clamar: “Deus 
Salve Corumbá”.
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Presidente da FIEMS lança projeto de inclusão digital 
em Ladário que leva cidadania à terceira idade

Programa lançado em Ladário é voltado para pessoas com mais 60 anos 
(Foto: Fiems)

O presidente da FIEMS, 
Sérgio Longen, lançou na 
quinta-feira (17/02), na 
Biblioteca da Indústria do 
Conhecimento do SESI de 
Ladário (MS), o Projeto 
60+, que leva inclusão 
digital para a terceira idade, 
ampliando o acesso dos 
idosos às facilidades que 
a tecnologia oferece. O 
programa é voltado para 
pessoas com mais 60 anos 
e foi pensado para trazer 
benefícios como estímulo 
às habilidades sociais, 
promoção de experiências 
educativas com uso da 
tecnologia e aumento da 
qualidade de vida.

Segundo Sérgio Longen, 
os processos estão cada vez 
mais digitais e um curso 
que ajude idosos a utilizar 
melhor as novas tecnologias 

é fundamental. “Assim que 
me apresentaram o projeto, 
eu adorei, porque faço parte 
da população com mais 60 
anos e sei da dificuldade da 
nossa geração para entender 
e conhecer de mídias 
sociais”, afirmou.

Ainda de acordo o 
presidente da FIEMS, o 
Sistema Indústria realizou 
uma pesquisa que apontou 
que quem mais utiliza a 
internet são os jovens e 
aqueles que não fazem parte 
dessa geração têm mais 
dificuldade em fazer essas 
operações digitais. “Hoje 
a gente consegue fazer 
tudo pela internet, como 
compra de medicamentos, 
de supermercado, agendar 
consultar e uma série de 
outros serviços. Sabemos 
que muitas pessoas não 

estão familiarizadas com 
essas tecnologias e nossa 
intenção foi buscar esse 
projeto para atendermos essa 
demanda, porque a inclusão 
digital é fundamental”, 
completou, reforçando que 
o Projeto 60+ será ofertado 
de forma totalmente gratuita 
nos municípios onde há 
Biblioteca da Indústria do 
Conhecimento do SESI.

O prefeito de Ladário, 
Iranil de Lima Soares, 
contou que foi aluno do 
SENAI e reconhece a 
importância do Sistema 
S para a qualificação das 
pessoas. “Eu agradeço pela 
vida do Sérgio Longen pelo 
cuidado e carinho que tem 
tido com a nossa população. 
Esse projeto vai ajudar 
ainda mais as pessoas que 
moram aqui em Ladário, 
principalmente aquelas 
com mais de 60 anos, que 
poderão ter acesso às 
tecnologias”, salientou.

O secretário estadual 
de Meio Ambiente, 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico, Produção 
e Agricultura Familiar, 
Jaime Verruck, destacou 
que o Projeto 60+ é 
fundamental para garantir 
o acesso à cidadania de 

toda a população. “Queria 
ressaltar que nos últimos 
anos, o Governo do Estado 
lançou 64 aplicativos 
diferentes, que servem para 
agendamento de consultas, 
de testes de covid-19, para 
acessar e pagar conta de 
energia, para conferir os 
serviços do Detran/MS. Ou 
seja, não tem mais como as 
pessoas não se relacionarem 
com aplicativos e quando 
vocês da FIEMS apresentam 
um projeto de inclusão 

digital, vocês também 
ajudam a garantir o acesso 
à cidadania dessas pessoas 
que hoje têm dificuldade 
de utilizar as tecnologias”, 
comentou.

Também presente 
ao evento, o deputado 
estadual Paulo Duarte, 
pediu que a população 
participe do Projeto 60+. 

“Esse projeto é para vocês, 
que têm mais de 60 anos. 
Não tenham medo das 
tecnologias e aproveitem 

esse curso e tudo o que 
esse programa tem a 
oferecer. Também quero 
agradecer à FIEMS pela 
abertura de um drive-thru 
de testagem para covid-19, 
que é fundamental para 
ajudar a região de Ladário 
e Corumbá no combate à 
pandemia. Queremos fazer 
ainda várias parcerias com 
o Sistema Indústria para 
ajudar cada vez mais nossa 
população”, disse. As 
informações são da Fiems.

Em Ladário, Longen destaca importância do 
apoio da Marinha ao Programa Pró Pantanal

Ao assinar nesta 
quinta-feira (17/02), em 
Ladário (MS), o Acordo de 
Cooperação entre a Marinha 
do Brasil e o Sebrae/MS no 
âmbito do Programa Pró 
Pantanal, o presidente da 
FIEMS, Sérgio Longen, que 
também preside o Conselho 
Deliberativo do Sebrae, 
destacou a importância de 
mais um parceiro no projeto. 
O Pró Pantanal visa reduzir 
o impacto das queimadas na 
economia local por meio da 
dinamização das atividades 
econômicas e do estímulo a 
novos negócios nos Estados 
de Mato Grosso e Mato 
Grosso do Sul.

Na avaliação de Sérgio 
Longen, o programa é uma 
importante ferramenta 
e ter a Marinha como 
participante do projeto 
é uma grande satisfação. 

“Entendemos que é um 
projeto fundamental para 
ajudar a desenvolver nosso 
Estado e dessa forma vamos 
conduzir esse programa, 
que trará para a região do 
Pantanal ações importantes, 
principalmente no combate 
a incêndios”, afirmou.

Para o comandante 
do 6º Distrito Naval da 
Marinha, vice-almirante 
Paulo Cesar Bittencourt 
Ferreira, é uma satisfação 
poder contribuir com as 
iniciativas do Governo 
do Estado e do Sebrae. “A 
Marinha, com a estrutura 
que tem em Mato Grosso do 
Sul de 20 unidades militares, 
pode apoiar logisticamente 
as iniciativas do Sebrae 
e continuar cumprindo as 
suas metas em apoio às 

iniciativas do combate as 
queimadas e da preservação 
ao meio ambiente, por 
meio das nossas aeronaves, 
embarcações e soldados 
formados como brigadistas”, 
destacou.

Para desenvolver o 
empreendedorismo do 
futuro do Bioma Pantanal, 
o Pró Pantanal busca 
identificar oportunidades 
inovadoras e de acesso 
aos mercados nacional e 
internacional, atuando em 
redes de transformação 
do ambiente de negócios 
e do território por meio da 
cooperação e fortalecimento 
da governança nas 
comunidades e instituições 

Pró Pantanal visa reduzir o impacto das queimadas na economia local por 
meio da dinamização das atividades econômicas (Foto: Fiems)

que atuam no Bioma 
Pantanal.

O objetivo final é 
elevar a competitividade 
e produtividade dos 
pequenos negócios do 
turismo, agronegócios e 
economia criativa com base 
na inovação e tecnologia. O 
programa também contempla 
o apoio à prevenção e 
combate a incêndios 
florestais, atuando em 
consonância aos Objetivos 
de Desenvolvimento 
Sustentável da ONU.

Entre as ações práticas, 
estão a integração de 
ações entre o Mato Grosso 
e Mato Grosso do Sul, 
em prol da recuperação, 

regeneração e fortalecimento 
da governança do bioma 
Pantanal; ações integradas 
entre Brasil, Bolívia e 
Paraguai; governança local 
estabelecida comprometida 
e criação de novos núcleos 
de lideranças; promoção 
de um clima favorável para 
execução das atividades 
nos ambientes de negócios; 
oportunidades para o 
desenvolvimento dos 
pequenos negócios; adesão 
de parceiros estratégicos 
como prefeituras, sindicatos, 
associações, cooperativas, 
organizações do terceiro 
setor, ONGs, instituições de 
pesquisas e de ensino. As 
informações são da Fiems.

Conselheiros do TCE-MS 
são reconduzidos às 

presidências das Câmaras
As reconduções do 

conselheiro Flávio Kayatt 
para o mandato anual de 
presidente da Primeira 
Câmara e do conselheiro 
Marcio Monteiro para 
o mandato anual como 
Presidente da Segunda 
Câmara, ocorreram em 
duas Sessões Ordinárias 
Semipresenciais, realizadas 
no Plenário do Tribunal de 
Contas do Estado de Mato 
Grosso do Sul, na manhã 
desta terça-feira, 15 de 
fevereiro.

O conselheiro Osmar 
Jeronymo presidiu a 
sessão semipresencial da 1ª 
Câmara que teve início às 
9h. O Conselho Deliberativo 
reconduziu e deu posse 
ao conselheiro Flávio 

Kayatt como presidente. 
O conselheiro Jerson 
Domingos e o representante 
do MPC, o Procurador de 
Contas João Antônio de 
Oliveira Martins Júnior, 
participaram da sessão.

Pela 2ª Câmara, o 
Conselho Deliberativo 
reconduziu e deu posse 
ao conselheiro Marcio 
Monteiro como presidente. 
A sessão teve início 
as 10h e foi conduzida 
pelo conselheiro Waldir 
Neves como presidente. O 
conselheiro Ronaldo Chadid 
e o representante do MPC, o 
Procurador de Contas João 
Antônio de Oliveira Martins 
Júnior, participaram da 
sessão. As informações são 
do TCE/MS.

Reconduções ocorreram em duas sessões 
ordinárias no Plenário do Tribunal de Contas 
(Foto: Mary Vasques)
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Paulo Corrêa pede mais proteção para os 
rios cristalinos da Serra da Bodoquena

Autor da Lei das Águas Cristalinas, deputado Paulo Corrêa  (Foto: Cyro 
Clemente / Assessoria Parlamentar)

Presidente da 
Assembleia Legislativa, 
o deputado estadual 
Paulo Corrêa (PSDB) 
novamente articula junto 
ao Governo do Estado a 
ampliação das medidas 
protetivas dos rios da 
Serra da Bodoquena. O 
parlamentar se reuniu esta 
semana com o governador 
Reinaldo Azambuja, os 
secretários Eduardo Riedel 
(Infraestrutura) e Jaime 
Verruck (Meio Ambiente) 
e representantes dos 
grupos Unidos da Serra da 
Bodoquena e Bonito por 
Natureza.

Paulo Corrêa é 
autor da Lei das Águas 
Cristalinas (Lei Estadual 

1871/1998), que criou uma 
faixa de proteção de 300 
metros de largura (150 
metros de cada lado) nas 
margens dos rios da Prata, 
Formoso e seus afluentes, 
e “padrinho” da Lei dos 
Banhados, aprovada em 
tempo recorde pela Casa 
de Leis, em dezembro 
de 2021, que transforma 
esses territórios área de 
preservação permanente.

Em seu pronunciamento, 
na sessão plenária, Corrêa 
falou sobre a necessidade 
de medidas mais enérgicas 
para conservação do meio 
ambiente e explicou 
um problema local, que 
afeta diretamente a 
cristalinidade das águas, 

e tem “tirado o sono” dos 
gestores municipais de 
Bonito.

A nova regulamentação, 
segundo o presidente da 
Casa de Leis, seria mais 
efetiva para a preservação 
também dos rios da Prata, 
Aquidaban e Salobra. 
“Tem algumas pessoas 
desrespeitando a lei. A 
região já ganhou por 12 
vezes o melhor destino 
de ecoturismo do mundo, 
então de comum acordo 
com a Prefeitura de Bonito 
e com o Governo do 
Estado, essa interlocução 
foi para respeitar o meio 
ambiente, incluir sanções 
duras e cuidar da Serra da 
Bodoquena.

Deputado Paulo Duarte assume vice-liderança 
do Governo na Assembleia Legislativa

Trabalhos como vice-líder do Governo na Alems já iniciaram, destacou 
deputado (Foto: Luciana Nassar/ALEMS)

O deputado estadual 
Paulo Duarte (MDB) foi 
indicado para assumir a 
vice-liderança do Governo 
do Estado. O anúncio foi 
feito na primeira sessão 
plenária após o retorno aos 
trabalhos parlamentares 
na Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso do Sul 
(Alems).

Ao lado da líder 
do Governo na Casa 
Legislativa, deputada Mara 
Caseiro (PSDB), Duarte 
irá realizar a interlocução, 
articulação e defesa dos 
projetos do Poder Executivo 
na Assembleia Legislativa. 
Além disso, ambos deverão 
representar o Governador 
Reinaldo Azambuja junto 
aos deputados estaduais, 
aos poderes constituídos e à 
sociedade.

O deputado Paulo Duarte 
explica que os trabalhos 

como vice-líder do Governo 
na Alems já iniciaram. “Já 
estamos realizando reuniões 
com o Secretário de 
Governo, Eduardo Rocha, 

com o Chefe da Casa 
Civil, Sérgio de Paula e 
com o próprio Governador 
Reinaldo Azambuja. 
Nesses encontros estamos 

definindo e alinhando as 
pautas que serão discutidas 
e debatidas antes de serem 
votadas”, esclarece o 
parlamentar.

Para fomentar esporte, 
deputado Paulo Duarte 

solicita criação de 
Clubes Escolares

Indicação apresentada 
pelo Deputado Estadual 
Paulo Duarte (MDB), na 
terça-feira (15), em sessão 
plenária na Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso 
do Sul (Alems), solicita 
ao Governo do Estado 
alteração na Lei nº 5.466, 
de 18 de setembro de 2019, 
que dispõe sobre a gestão 
democrática do ensino 
e aprendizagem. Com a 
alteração na Lei 5.466 e dos 
estatutos das Associações 
de Pais e Mestres do MS, 
será possível a implantação 
do Clube Escolar.

O Clube Escolar 
permitirá ao Programa 
MS Desporto Escolar 
(Prodesc), desenvolvido 
pela Fundação de Desporto 
e Lazer de Mato Grosso 
do Sul (Fundesporte) com 
apoio da Lei nº 5.466, 
contemplar uma agremiação 
de esportistas, além de 
permitir a implantação de 
laboratórios de formação de 
atletas nas escolas do MS. 
A agremiação teria o nome 
de Clube Escola-APM, 
seguido do nome da escola.

A formação do Clube 
Escolar dará maior estrutura 
e permitirá maior avanço 

do esporte no MS, podendo 
tornar o Estado uma 
referência em atividades 
esportivas. As Associações 
de Pais e Mestres 
funcionariam, também, 
como um clube esportivo, 
podendo se filiar ao sistema 
Desportivo Estadual, junto 
às Federações Esportivas 
e com equipes organizadas 
pelo Prodesc, com o 
objetivo de ingressar em 
campeonatos e torneios 
locais, nacionais e 
internacionais.

Um grande incentivador 
da prática desportiva, o 
deputado estadual Paulo 
Duarte defende que a 
escola é a base fundamental 
para a implantação e 
desenvolvimento de 
programas de iniciação 
esportiva.”A escola é 
o local onde crianças e 
adolescentes passam boa 
parte do dia, então é nesse 
local que o estudante deve 
ser incentivado e estimulado 
a essa prática. O esporte traz 
muitos benefícios, desde 
a saúde física e mental, 
mas ainda a organização, 
disciplina e espírito de 
liderança e de equipe”, 
finaliza o parlamentar.

Carnaval não é feriado e comércio pode abrir 
normalmente, informa Fecomércio MS

A Federação do 
Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo 
( F e c o m é r c i o - M S ) 
esclarece que o Carnaval, 
que este ano será 
comemorado no dia 1° de 
março, não é um feriado 
do calendário nacional.

Mesmo sendo uma 
festividade que para o 
País e que envolve o fim 
de semana que o antecede, 
até a quarta-feira de 
cinzas (02/03), o comércio 
pode abrir normalmente 
neste período, sem a 
necessidade de pagamento 
de horas extras ou 
compensação de folga 
aos funcionários. A única 
exceção é nos municípios 
em que o Carnaval é um 
feriado local, determinado 

por lei.
Devido ao aumento de 

casos da Covid-19, vários 

municípios do Estado 
cancelaram ou adiaram 
a folia de rua e desfiles 

deste ano, como medida de 
prevenção. As informações 
são da Fecomércio MS.
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Em sessão solene, novos desembargadores 
do TJMS prestam juramento

Os novos desembargadores são Alexandre Lima Raslan; Jaceguara Dantas da Silva e Luiz Antonio Cavassa de Almeida (Fotos: reproduções internet)
Os novos 

desembargadores do 
Tribunal de Justiça de Mato 
Grosso do Sul (TJMS), 
Alexandre Lima Raslan, 
Jaceguara Dantas da Silva 
e Luiz Antonio Cavassa 
de Almeida prestaram, 
em sessão solene, o 
juramento para o cargo de 
desembargador. A sessão 
foi realizada nesta sexta-
feira, 18 de fevereiro, no 
plenário do Tribunal Pleno 
do TJMS.

Os três desembargadores 
foram empossados 
administrativamente em 

dezembro de 2021 e janeiro 
de 2022 e assinaram os 
respectivos termos de 
posse, por isso a cerimônia 
foi restrita ao juramento e 
às palavras de boas-vindas.

 
Em nome do Tribunal 

de Justiça falou o 
desembargador  Claudionor 
Miguel Abss Duarte, 
decano da Corte. Além dele, 
fizeram uso da palavra os 
três novos desembargadores 
e o presidente da mais alta 
Corte de Justiça de MS, 
desembargador Carlos 
Eduardo Contar. Conheça 

os novos desembargadores:
Alexandre Lima Raslan 

é formado em Direito 
pela Faculdades Unidas 
Católicas de MT (antiga 
Fucmat), em Campo 
Grande. É mestre em 
Direito das Relações 
Sociais (Direitos Difusos) 
pela PUC-SP; doutor em 
Função Social do Direito 
pela Faculdade Autônoma 
de Direito de São Paulo 
(Fadisp); especialista em 
Direito Civil (Direitos 
Difusos) pela UFMS.

Ingressou no Ministério 
Público em setembro 

de 1995. Foi promotor 
de justiça em Ribas do 
Rio Pardo, Corumbá e 
Maracaju. Na Capital, foi 
titular da 34ª Promotoria de 
Justiça, na defesa do meio 
ambiente, de 2001 a 2016.

Jaceguara Dantas 
da Silva ingressou no 
Ministério Público em 1992. 
Antes de ser nomeada para 
o TJMS era procuradora 
titular da 1ª Procuradoria de 
Justiça Criminal e diretora-
geral da Escola Superior do 
Ministério Público de MS.

Foi Membro do 
Conselho Superior do 

MPMS nos biênios 
2017/2018 e 2019/2020; e 
titular da 67ª Promotoria 
de Justiça dos Direitos 
Humanos na Capital. 
É doutora em Direito 
Constitucional pela PUC/
SP e mestre em Direito do 
Estado pela PUC/SP.

Luiz Antonio Cavassa 
de Almeida é natural de 
Corumbá e ingressou 
na magistratura em 
dezembro de 1996, na 
1ª circunscrição. Em 
novembro de 1998 
foi promovido para a 
comarca de Eldorado e, no 

mês seguinte, uma nova 
promoção o levou para 
Costa Rica. Por remoção, 
em setembro de 1999 
passou a atuar na 2ª Vara 
de Miranda.

Foi diretor do Foro 
nas comarcas por onde 
passou e, em abril de 
2002, foi promovido a juiz 
auxiliar da Capital. No 
biênio 2005/2006 foi juiz 
auxiliar da Presidência 
do TJMS. Em outubro de 
2007 assumiu a 4ª Vara 
de Família. Foi diretor do 
Foro de Campo Grande. As 
informações são do TJMS.

Prefeitura articula retomada da linha 
aérea entre Corumbá e Campo Grande

Encontro, realizado em formato de videoconferência, discutiu a retomada do 
voo (Foto: Divulgação PMC)

O prefeito Marcelo Iunes 
reuniu-se na quinta-feira, 17 
de fevereiro, com integrantes 
da diretoria da Azul 
Linhas Aéreas. O encontro, 
realizado em formato de 
videoconferência, serviu 
para discutir a retomada 
do voo Corumbá – Campo 
Grande. Atualmente, a 
empresa já opera o trecho 
Corumbá – Campinas.

“Existe sim uma demanda 
para essa conexão entre 
nossa cidade e a Capital do 
Estado, principalmente por 
causa do grande aumento no 
fluxo de veículos pesados 
pela BR-262. Hoje são cerca 

de 700 caminhões por dia 
transitando pela rodovia”, 
explicou o prefeito Marcelo 
Iunes.

“São pelo menos 700 
bolivianos entrando em 
Corumbá por dia, de acordo 
com dados da Receita 
Federal. E são pessoas 
com um perfil econômico 
diferenciado, com 
grande poder aquisitivo e 
interessadas em conhecer 
toda a região”, detalhou 
a diretora-presidente da 
Fundação de Turismo do 
Pantanal, Elisângela Sienna 
da Costa Oliva.

Ela reforçou ainda a 

expectativa do aumento 
no turismo de pesca do 
Pantanal. “Em 2020, 
por causa da pandemia, 
tivemos um cenário atípico. 
Em 2021 o setor retomou 
folego e fechamos com 
mais 15 mil turistas que 
vieram apenas para pescar 
no Pantanal. Para este ano, 
a projeção é de que 25 mil 
pessoas venham à cidade 
para desfrutar da pesca 
esportiva”, afirmou.

Representando a Azul 
Linhas Aéreas, participaram 
da reunião o assessor da 
presidência, Ronaldo Veras, 
o gerente regional da Azul, 

Lucas Frade, e a gerente de 
planejamento da empresa, 
Paula da Silva Levy.

De acordo com os 
representantes da Azul, 
a falta de homologação 
da pista do Aeroporto 
Internacional de Corumbá é 
um dos principais gargalos 
do setor. O prefeito Marcelo 
Iunes explicou que o 
Município já tem articulado 
o assunto com deputados 
federais e senadores de 
Mato Grosso do Sul.

“Vamos também reforçar 
o assunto com o governador 
Reinaldo Azambuja e o 
secretário de Infraestrutura, 
Eduardo Ridel, que estarão 
na cidade, para que, juntos, 
possamos resolver essa 
situação que se arrasta há 
anos. Precisamos de todo 
envolvimento da classe 
política para resolvermos 
definitivamente essa 
questão do Aeroporto”, 
prosseguiu o chefe do 
Executivo Municipal.

O prefeito ainda 
reiterou a importância de 
a empresa aérea praticar 
preços acessíveis à 
população. “Acredito que, 
incialmente, essa conexão 
possa ser feita três ou 
quatro vezes por semana. 
Com preços atrativos, 
temos certeza que a 
população ira utilizar 
o serviço a ponto de, 
num segundo momento, 
pleitearmos um aumento 
na quantidade dos voos”, 
concluiu Marcelo Iunes.

Marinha inspeciona 
sinais náuticos visando 

segurança da navegação 
no rio Paraguai

Com o propósito de 
contribuir para a segurança 
da navegação no Rio 
Paraguai, o Centro de 
Hidrografia e Navegação 
do Oeste (CHN-6), 
Organização Militar 
subordinada ao Comando 
do 6º Distrito Naval 
(Com6ºDN), realizou, de 22 
de janeiro a 10 de fevereiro, 
inspeção nos sinais náuticos 
instalados ao longo do Rio 
Paraguai, em Mato Grosso 
do Sul.

A Lancha Balizadora de 
Águas Interiores (LBAI) 
“Piracema” percorreu, no 
período, cerca de 1100 km, 

de Ladário-MS até a Foz do 
Rio Apa. Durante a missão, 
foram restabelecidas 15 
balizas, reconstruídas 14 e 
efetuadas 52 manutenções 
nos sinais náuticos do 
Tramo Sul do Rio Paraguai.

A sinalização náutica 
tem como função 
direcionar o movimento de 
embarcações, permitindo 
que o deslocamento 
transcorra de modo seguro, 
contribuindo, assim, com 
a segurança da navegação 
local e salvaguarda da vida 
humana. As informações 
são do Comando do 6° 
Distrito Naval.

Sinalização náutica tem como função direcionar o 
movimento de embarcações (Foto: Divulgação 6° 
DN)
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Escolas da REME de Corumbá voltam às aulas na 
segunda-feira; retomada é 100% presencial

Rede Municipal tem cerca de 15 mil estudantes, em áreas urbana, rural e 
região das águas (Foto: Renê Marcio Carneiro/PMC)

A volta às aulas nas 
escolas da Rede Municipal 
de Ensino (REME) de 
Corumbá acontece na 
segunda-feira, 21 de 
fevereiro. O retorno 
às unidades escolares, 
pelos alunos, será 100% 

presencial. As escolas 
localizadas na Região das 
Águas devem iniciar as aulas 
em calendário diferenciado, 
no dia 03 de março.

Na segunda-feira, 
dia 21, os alunos serão 
recepcionados em salas 

de aula para retomada do 
ensino de forma presencial 
nas escolas das zonas urbana 
e rural. “A Semed planejou 
com bastante critério essa 
volta às aulas presenciais. 
Em alinhamento com 
a Secretaria de Saúde 

atualizamos nosso 
protocolo de biossegurança 
pensando sempre na 
manutenção da saúde da 
comunidade escolar como 
um todo. Nos uniformes, 
incluímos a máscara facial, 
pois ela já se tornou parte de 
nosso cotidiano”, lembrou 
o secretário municipal de 
Educação de Corumbá, 
Genilson Canavarro de 
Abreu.

O prefeito Marcelo 
Iunes destacou que essa á 
a primeira vez que tanto os 
uniformes quanto os kits 
de material escolar serão 
entregues aos estudantes no 
início das aulas. “Estamos 
muito felizes, pois isso 
é um estímulo para as 
crianças. Pedimos aos pais 
que não deixem de vacinar 
seus filhos, continuamos 
recebendo as doses e, 
quanto mais vacina chegar, 
desejamos que mais crianças 
se vacinem”, almeja o chefe 
do Executivo. Sobre essa 
questão, a Semed deve 
promover uma campanha 

de conscientização em 
todas as escolas, junto aos 
estudantes e suas famílias.

A Prefeitura de Corumbá, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Educação 
e Secretaria de Saúde, 
avaliou e atualizou as 
medidas de biossegurança 
no espaço escolar. Além 
dos professores, gestores 
e demais profissionais do 
ambiente escolar, as famílias 
dos estudantes estão sendo 
conscientizadas sobre a 
necessidade da permanência 
de medidas, como o uso 
da máscara, álcool em gel, 
não compartilhamento de 
material de uso pessoal, e a 
vacinação contra a Covid para 
todo o público recomendado 
por autoridades sanitárias, 
principalmente o infantil.

Durante todo o ano letivo, 
as escolas estarão reforçando 
a temática junto aos 
estudantes e suas famílias 
numa grande e extensa 
campanha pela imunização 
e aplicação de hábitos que 
se tornaram imprescindíveis 

nos últimos tempos. “Não 
estamos obrigando, não 
estamos cobrando o 
chamado passaporte 
vacinal, mas orientando, 
lembrando que isso é uma 
responsabilidade dos pais. 
A vacina é importante, é 
comprovada sua eficácia. 
Quem está vacinado, se vier a 
pegar a Covid, tem sintomas 
leves e não desenvolve 
complicações”, destacou.

Para manter uma dessas 
medidas preventivas, junto 
com os uniformes, os 
pais estão recebendo um 
conjunto com 4 máscaras 
de dupla camada de tecido 
para que os alunos possam 
sempre utilizar o item 
de segurança sanitária 
durante todo o período na 
escola.

Ao todo, a Reme 
de Corumbá possui 41 
unidades, entre escolas e 
centros de educação infantil, 
que atendem um público de 
cerca de 15 mil estudantes, 
em áreas urbana, rural e 
região das águas.

Com foco em crianças de 05 a 11 anos, Dia D de vacinação nas escolas é na 2ª

Segunda-feira, dia 21, 
é “Dia D” de vacinação 

Em Corumbá, ponto de vacinação será na escola 
estadual João Leite de Barros

dos estudantes contra a 
Covid-19. A data é parte 

da campanha “Estudante 
Inteligente Confia na 

Ciência – Vacine-se!”, que 
visa fazer a busca ativa dos 
estudantes de 05 a 11 anos 
das redes pública e privada 
de ensino.

Ao todo, serão 82 pontos 
de vacinação divididos 
entre os 79 municípios do 
Estado, que funcionarão 
das 7h30min às 17h30min. 
Em Corumbá, será na 
escola estadual João Leite 
de Barros e em Ladário, 
na escola estadual 2 de 
Setembro.

A secretária de Estado de 
Educação, Cecília Motta, 
destacou a importância e 
a abrangência do dia D. 

“No dia 21 de fevereiro 

teremos a culminância da 
imunização nos nossos 
estudantes, não só da rede 
estadual, mas também 
das redes municipais e 
escolas privadas. Teremos, 
nos municípios, escolas 
selecionadas como pontos 
de vacinação. (...) Este é 
o momento de confiarmos 
na ciência e buscarmos a 
vacinação. Contamos com 
o apoio de toda família 
sul-matogrossense para 
um retorno seguro do ano 
letivo de 2022”, enfatiza.     

Os estudantes terão 
que apresentar os 
seguintes documentos: 
CPF ou Cartão Nacional 

de Saúde (CNS), desde 
que acompanhado pelo 
responsável legal. A 
Campanha Estadual 
de Imunização Infantil 
Contra a Covid-19 
acontece desde o dia 19 
de janeiro de 2022. Em 
Mato Grosso do Sul, de 
acordo com SES, já foram 
vacinadas 89.253 crianças 
de 5 a 11 anos, com ou sem 
comorbidades e indígenas, 
com a primeira dose com 
os imunizantes Pfizer 
pediátrica ou Coronavac, o 
que corresponde a 29,65% 
da estimativa do público 
existente no Estado de 
301.026 mil crianças. 

Moinho Cultural, Cia de Dança do Pantanal 
e Voupe apoiam campanha para ex-bailarino

Ex-integrante do 
Instituto Moinho Cultural 
Sul-Americano e da Cia 
de Dança do Pantanal, o 
bailarino Jhônatan Parola 
Bento dos Anjos, 24 anos, 
sofreu um acidente em 
agosto de 2020. Agora, ele 
faz uma vaquinha online 
para comprar uma prótese 
para o quadril e custear a 
cirurgia. A meta é arrecadar 
R$ 85 mil. Até agora, o ex-
bailarino já arrecadou R$ 59 
mil.

“A lesão mais importante 
e grave que eu tive é a 
fratura do quadril direito. 
Esse dinheiro é destinado à 
compra e ao pagamento da 
cirurgia de prótese do meu 
quadril. Estou há um ano e 
quatro meses acamado, com 
uma perna maior que a outra. 

O quadril em uma posição 
errada e me preparando 
para uma prótese. Tentei 
vários procedimentos que 
deram errado e hoje estou 
na esperança de que a 
prótese seja o último passo 
desse longo processo de 
recuperação”, resume 
Jhônatan.

Jhônatan sofreu o 
acidente quando voltava 
para casa com dois amigos. 
O carro em que eles 
estavam bateu de frente 
com um caminhão, próximo 
a Marília, no interior de 
São Paulo. O ex-bailarino 
teve diversas lesões sérias e 
chegou a ficar em coma por 
alguns dias.

Devido ao acidente, 
Jhônatan não tem mais 
possibilidades de voltar a 

dançar. “A prótese, apesar 
de me dar uma qualidade 
de vida muito superior ao 
que eu teria se o osso se 
consolidasse sozinho, não 
me permite fazer vários 
movimentos do dia a dia. 
Hoje, sonho em voltar a 
andar”, afirma.

Jhônatan passou pela Cia 
de Dança do Pantanal em 
dois momentos: no processo 
de criação e consolidação do 
grupo, entre 2016 e 2018, e, 
por último, durante quatro 
meses em 2019. Além disso, 
ele foi professor do Moinho 
Cultural, justamente na 
parte de dança entre 2016 
e 2018. Moinho In Concert, 
Prêmio Onça-Pintada e 
turnê da Vale foram alguns 
dos momentos em que 
Jhônatan participou.

Para ajudar o ex-bailarino, a doação pode ser feita pela Voupe: https://voupe.com.br/
campaign/view/id/1223/ ou pelo chave email do PIX: jhonatanparola@hotmail.com

Jhônatan Anjos sofreu acidente em 2020 e precisa de uma prótese para o 
quadril
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Senador Nelsinho Trad busca solução para 
acabar com operação padrão da Receita Federal

Nelsinho com o presidente do sindicato: é preciso encontrar uma solução para 
esse problema com o bom diálogo entre os envolvidos (Foto: Divulgação)

O movimento dos 
auditores da Receita Federal 
está provocando graves 
efeitos no setor produtivo 
do país, com prejuízo diário 
nas regiões de fronteira, 
inclusive em Corumbá, 
onde a fila de caminhões 
na Agesa (Armazéns 
Gerais Alfandegados 
do Mato Grosso do Sul 
Ltda), é enorme e pode 
acarretar sérios prejuízos 
econômicos, inclusive com 
desabastecimento.

Preocupado com a 
situação, o senador sul-
mato-grossense Nelsinho 
Trad, na quinta-feira da 
semana passada, fez uso 
da tribuna no Senado, para 
tratar da questão. Fez um 
relato da situação e disse que 

“é preciso encontrar uma 
solução para esse problema 
com o bom diálogo entre os 
envolvidos”.

A situação de Corumbá 

foi repassada ao senador 
pelo vereador corumbaense 
Chicão Vianna, que buscou 
apoio de Nelsinho Trad 
para, juntos aos demais 
parlamentares, encontrar 
uma saída e evitar 
agravamento da situação.

“O nosso país não 
pode parar e o Sindicato 
Nacional dos Auditores 
Fiscais da Receita Federal 
precisa também ser ouvido. 
Defendo sempre que não 
há movimento grevista 
que não se resolva com o 
bom diálogo”, ressaltou o 
senador.

Ainda em seu 
pronunciamento, Nelsinho 
disse que os municípios 
mais prejudicados com a 
operação padrão da Receita 
Federal, são os de faixas de 
fronteira. “Em Mato Grosso 
do Sul, temos muitos com o 
Paraguai e a Bolívia”.

“Recentemente, o 

vereador de Corumbá, 
Chicão Vianna, relatou 
que há risco de possível 
desabastecimento de carnes 
e grãos em consequência da 
paralisação dos transportes 
de carga. Muitos caminhões 
estão parados nos portos 
secos à espera da liberação 
das mercadorias”, continuou.

O presidente do 
Sindifisco Nacional, George 
Alex Souza, esteve em 
audiência com o senador e 
pediu para que ele interceda 
pela categoria e busque uma 
negociação com o Governo 
Federal. O vereador Chicão 
Vianna afirmou ontem que 
a situação é preocupante, 
e que por isso mesmo, 
procurou apoio do senador 
Nelsinho Trad, para que ele 
interceda junto ao Governo 
Federal, visando solucionar 
o impasse. As informações 
são da Assessoria de 
Comunicação do Vereador.

Estado tem três candidaturas consolidadas para o Governo

Faltando pouco mais 
de um mês para o período 
em que as candidaturas ao 
governo de Mato Grosso 
do Sul serão definidas, três 
pré-candidaturas começam 
a ganhar corpo perante as 
outras visando a disputa de 
outubro.  

Os fatos dos últimos 
10 dias colocam as pré-
candidaturas de Marquinhos 
Trad (PSD), Eduardo Riedel 
(PSDB) e Rose Modesto 
(atualmente no PSDB, mas 
deve filiar-se ao União 
Brasil) como as mais 
consolidadas.  

Dois nomes conhecidos 
do público – e também 
pré-candidatos –, os ex-
governadores André 
Puccinelli (MDB) e José 
Orcírio Miranda dos 
Santos, o Zeca do PT, 
ainda não foram a público 
mostrar mais detalhes de 
suas chapas, como, por 
exemplo, possíveis vices e 
composição partidária, por 
isso, ainda correm por fora.  

O fato mais recente 
rumo à definição do cenário 
político para outubro foi 
dado pelo prefeito de 

Riedel, Marquinhos e Rose despontam mais consolidados na corrida eleitoral
Campo Grande, Marquinhos 
Trad. Ele anunciou o 
presidente do PSB regional 
e da Caixa de Assistência 
dos Servidores de Mato 
Grosso do Sul (Cassems), 
Ricardo Ayache, como pré-
candidato a vice-governador 
em sua chapa.  

Ayache, em seguida, 
pronunciou-se, mas não 
com a mesma veemência de 
Trad. Enquanto o prefeito 
alegava que o “martelo 
já estava batido”, Ayache 
confirmava o convite, mas 
não foi além desta palavra. 
Afirmou que a decisão será 
tomada somente em abril.

“Estou muito honrado 
com o convite, estive com 
o Marquinhos na reeleição 
dele”, afirmou Ayache, 
que ponderou em seguida, 
afirmando que a decisão 
ainda depende de uma 
discussão com os grupos 
aos quais é ligado, como a 
Cassems e o PSB.  “Teremos 
um debate muito profundo, 
que será feito com um grupo 
com o qual eu trabalho há 
décadas”, disse.  

Outra pré-candidatura 
que vem avançando no 

espectro político é a do 
secretário de Estado de 
Infraestrutura, Eduardo 
Riedel (PSDB). Ele 
deve deixar o governo 
de Reinaldo Azambuja 
no início de abril para se 
candidatar ao Executivo 
estadual.

Um dos passos para 
a viabilização de sua 
candidatura foi dado no fim 
de janeiro, quando o ex-
prefeito de Bataguassu e ex-
presidente da Associação 
dos Municípios de Mato 
Grosso do Sul Pedro 
Caravina (PSDB) deixou 
o cargo que ocupava no 
governo mais cedo, para se 
dedicar à pré-campanha de 
Riedel no interior.

Embora nas poucas 
pesquisas divulgadas no 
ano passado Riedel não 
aparecia no topo dos nomes 
preferidos pelo eleitor, as 
pesquisas qualitativas 
feitas pela cúpula tucana 
indicavam o perfil do 
secretário de Estado de 
Infraestrutura como o 
governador esperado por 
parte considerável dos 
eleitores.  

O governador de Mato 
Grosso do Sul, Reinaldo 
Azambuja, comentou 
o cenário eleitoral em 
entrevista ao Correio do 
Estado. Segundo ele, as 
pesquisas feitas longe 
do período eleitoral 
demonstram muito mais 
o nível do conhecimento 
do pré-candidato do que, 
necessariamente, o desejo 
do eleitor.  

“O eleitor que não está 
envolvido no dia a dia 
da política vai prestar 
atenção nos candidatos 
e nas propostas na época 
de campanha. Quando 
começa a propaganda 
eleitoral, ele começa a 
olhar os candidatos. E é ali 
que o candidato terá de se 
desempenhar”, afirmou.

A cúpula do PSDB 
também quer aproveitar 
o bom momento que a 
administração estadual 
chegará neste fim de ano, 
com programas sociais, 
programas de desconto 
ou redução de impostos e 
aumento para os servidores.  

Quem também se 
colocou no cenário político-

eleitoral como pré-candidata 
é a deputada federal Rose 
Modesto.  

Ela, atualmente no 
PSDB, já está com o 
passaporte carimbado para 
o União Brasil, partido 
homologado nesta 
semana pela Justiça 
Eleitoral.

Sem espaço no 
PSDB, por causa da pré-
candidatura de Eduardo 
Riedel, Rose quer firmar 
sua candidatura com 
o lastro de seu futuro 
novo partido, que terá 
nada menos que a 
maior fatia do Fundão 
Eleitoral de R$ 4,9 
bilhões. A distribuição 
deste dinheiro, porém, 
ocorrerá somente em 
junho.  

Apesar da pré-
candidatura de Rose, 
que no lançamento de 
seus planos, na segunda-
feira, posicionou-se 
ao centro do espectro 
político, defendendo 
temas como educação 
(ela é professora) e 
criticando a inflação alta, 
a deputada ainda precisa 

deixar o PSDB na janela 
partidária, que acontece 
no mês que vem.

Enquanto a janela 
partidária não chega, 
todos os candidatos 
e pré-candidatos 
continuam conversando 
entre si e por meio de 
seus interlocutores.  

No início desta 
semana, Marquinhos 
Trad se encontrou com 
Reinaldo Azambuja. 
Também nesta semana, 
André Puccinelli andou 
visitando o prédio da 
Governadoria, onde 
passou horas falando de 
seu futuro político com 
o secretário de Governo, 
Eduardo Rocha, que 
também é do MDB. O 
gabinete de Rocha, que 
é marido de Simone Tebet, 
fica a poucos metros do 
gabinete de Azambuja.  

Rose Modesto, 
ainda tucana, mantém 
a interlocução com 
integrantes do partido, entre 
eles, Reinaldo Azambuja 
e o pré-candidato Eduardo 
Riedel. As informações são 
do Correio do Estado.
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Programa Qualifica Ladário oferece curso 
técnico para mais de 520 jovens ladarenses

Aula inaugural do Qualifica Ladário reuniu centenas de alunos no ginásio 
do SESI, além de autoridades Aula inaugural do Qualifica Ladário reuniu 
centenas de alunos no ginásio do SESI, além de autoridades

Centenas de jovens da 
região pantaneira estão 
agarrando a oportunidade 
de mudar de vida por meio 
da qualificação profissional. 
É o programa Qualifica 
Ladário, realizado pelo 
SENAI e pela prefeitura 
municipal de Ladário. 
Serão oferecidos 
gratuitamente cursos 
técnicos em diversas áreas, 
com objetivo de criar novas 
perspectivas de trabalho 
aos jovens ladarenses.

Ao todo, 528 alunos 
foram matriculados em 13 
turmas formadas nos cursos 
técnicos de administração, 
eletrotécnica, mineração, 
recursos humanos, 

mecânica industrial e 
eletromecânica. A aula 
inaugural do Qualifica 
Ladário reuniu, nesta 
quinta-feira (17/02), 
centenas de alunos no 
ginásio do SESI, em 
Corumbá, além de 
autoridades e convidados.

O presidente do Sistema 
FIEMS (Federação das 
Indústrias do Estado de 
Mato Grosso do Sul), 
Sérgio Longen, externou 
sua alegria em ver tantos 
alunos empenhados em 
melhorar de vida por 
meio da qualificação 
profissional. “Estou muito 
feliz e quero dividir essa 
felicidade com todos vocês. 

Feliz em ver pessoas 
buscando oportunidade 
de obter conhecimento. O 
grande problema do país 
hoje é a falta de mão de 
obra qualificada. Temos 
muitas pessoas procurando 
emprego, mas poucas 
buscando qualificação 
profissional. Por isso 
estou tão feliz no dia de 
hoje, vendo tantas pessoas 
caminhando em direção a 
um mesmo objetivo. Isso é 
muito importante. Invistam 
em vocês. Invistam em 
qualificação profissional”, 
declarou.

O prefeito de Ladário, 
Iranil de Lima Soares, 
destacou a receptividade 
do líder industrial em 
atender prontamente às 
demandas do município. 

“O presidente Longen 
é uma pessoa muito 
interessada em trazer 
qualificação e ver as 
pessoas sendo beneficiadas 
de maneira concreta. 
Afinal, conhecimento é 
algo que ninguém pode 
tirar, a pessoa leva para o 
resto da vida. Daqui a dois 
anos esses alunos estarão 
recebendo certificados, 
com grande possibilidade 
de inserção no mercado 

de trabalho, deixando de 
ser dependentes do poder 
público e gerindo suas 
próprias vidas”, afirmou.

O secretário estadual 
de Meio Ambiente, 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico, Produção 
e Agricultura Familiar, 
Jaime Verruck, chamou 
a atenção para os 
constantes investimentos 
realizados pelo Sistema 
S em Corumbá e Ladário 
e frisou que, para além 
dos recursos aplicados, o 
que fica de legado para a 
região é a transformação 
na vida das pessoas. 

“Se nós observarmos 
a transformação que 
tivemos no SENAI e 
no SESI, em termos de 
estrutura, equipamentos 
e disponibilidade de 
cursos, acho que já existe 
um legado. Mas esse 
legado só se consolida 
no momento em que há 
pessoas qualificadas. Só 
de termos aqui mais de 
500 alunos matriculados, 
esse é o grande legado. 
Queremos, com toda essa 
estrutura física, melhorar a 
vida das pessoas. E só tem 
um mecanismo para isso: a 
qualificação”, salientou.

Na avaliação do 
deputado estadual 
Paulo Duarte, Ladário 
surpreendeu positivamente 
ao matricular mais alunos 
do que muitas cidades de 
maior população. “Isso 
demonstra a vontade do 
povo ladarense de se 
preparar para o mercado 
de trabalho. Parabenizo 
o prefeito pela iniciativa 
e agradeço o presidente 
Sérgio Longen pelo 
seu olhar especial para 
nossa região. Precisamos 
desse apoio. Precisamos 
recuperar a autoestima, 
a importância da nossa 
região e o respeito por 
nossas cidades irmãs, 
Corumbá e Ladário”, 
comentou.

Gustavo Soares, de 
17 anos, é egresso da 
Escola SESI Corumbá 

e atualmente cursa a 
faculdade de Engenharia 
Elétrica. Quando soube das 
inscrições ao programa, o 
universitário viu a chance 
de aliar dois interesses 
em comum. “Fui procurar 
estágio, por conta da 
faculdade, e encontrei 
esse curso. Foi muito 
importante ter encontrado, 
pois consegui juntar a 
faculdade com o curso 
técnico, ficou perfeito. Já 
estudei mecatrônica no 
SENAI e sei que o ensino 
é de qualidade, vai ser um 
ótimo curso”.

Quem também sonha 
com um futuro brilhante é 
Agnes Ohana, de 16 anos 
e que estuda na Escola 
Estadual Leme do Prado. 
A porta de entrada para 
essa nova vida é o curso 
técnico em Administração. 

“Eles foram à minha 
escola para explicar, e 
achei incrível darem 
novas oportunidades 

para os jovens. Pretendo 
seguir a carreira militar na 
Aeronáutica”.

Os cursos são 
voltados a moradores 
de Ladário, com idade 
mínima de 15 anos e que 
estejam matriculados 
e frequentando o 
ensino médio ou 
profissionalizante na 
rede pública. Ou ainda, 
que tenham concluído o 
ensino médio. 

As inscrições foram 
realizadas ao longo dos 
meses de dezembro 
e janeiro. Candidatos 
aprovados e não convocados 
farão parte de um cadastro 
reserva, podendo ser 
convocados em caso de 
vacância. A duração dos 
cursos é de dois anos. As 
aulas serão realizadas no 
período da manhã (das 7h às 
11 horas), tarde (das 13h às 
17 horas) e noite (das 18h às 
22 horas). As informações 
são da Fiems.

Mato Grosso do Sul registra mais 30 mortes por 
Covid-19; menino de 10 anos é uma das vítimas
O bole t im 

epidemiológico  da 
quin ta - fe i ra  (17) , 
ú l t imo d ivulgado, 
reve la  mais  30  mor tes 
por  Covid-19  em 
Mato  Grosso  do  Sul . 
Esses  novos  óbi tos 
aconteceram nos 
ú l t imos  se te  d ias , 
mas  somente  agora 
foram contabi l izados , 
somando 10 .164 
fa lec imentos  em 
decorrênc ia  da  doença , 
desde  o  in íc io  da 
pandemia .

Ent re  as  novas 

mor tes  es tá  um 
menino  de  10  anos , 
morador  de  Jard im. 
Por tador  de  doença 
neuro lógica  c rônica  e 
obes idade ,  e le  fa leceu 
na  segunda-fe i ra  (14) . 
Os  números  most ram 
a  necess idade  de 
conclu i r  a  vac inação 
e  que  é  prec iso  manter 
os  cu idados  como 
o  uso  de  máscaras 
de  pro teção  e  a 
h ig ien ização  das  mãos .

Com mais  4 .130 , 
Mato  Grosso  do  Sul 
já  acumula  474 .331 

casos  conf i rmados  de 
Covid-19 . 

Em re lação  à 
Inf luenza ,  mais 
qua t ro  hospi ta l izações 
foram not i f icadas , 
to talizando 438, e uma 
nova morte,  chegando 
a 83. O novo óbito é 
de uma idosa de Campo 
Grande com doença 
cardiovascular crônica, 
diabetes e obesidade. 
Ela faleceu aos 81 
anos,  vít ima da H3N2. 
As informações são do 
Portal  do Governo de 
Mato Grosso  do  Sul .

Números mostram a necessidade de concluir a vacinação e manter cuidados 
para evitar internações (Foto: Saul Schramm/arquivo)
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Sérgio Longen destaca ao Grupo Pantanal de Comunicação 
investimentos da Fiems em Corumbá e Ladário

Presidente da Fiems, Sérgio Longen; presidente da Energisa Marcelo Vinhaes, 
e presidente da Faems, Afredo Zamlutti Júnior

Em entrevista às 
emissoras de rádio do Grupo 
Pantanal de Comunicação, 
o presidente do Sistema 
FIEMS (Federação das 
Indústrias do Estado de 
Mato Grosso do Sul), Sérgio 
Longen, que também preside 
o Conselho Deliberativo 
do Sebrae, destacou os 
investimentos realizados 
em Corumbá e Ladário pela 
Federação das Indústrias. A 
entrevista foi realizada na 
manhã da sexta-feira, 18 de 
fevereiro.

“Determinamos abertura 
do Sebrae novamente em 
Corumbá. O Sebrae é uma 
ferramenta importante para 
empreendedorismo e uma 
fundamental ajuda para a 
retomada da economia”, 
disse Longen. “O Sesi e 
o Senai estão investindo 
10milhões na melhoria da 
escola e cursos técnicos”, 
completou.

Longen destacou que 

o momento vivido por 
Mato Grosso do Sul e 
pela região do Pantanal 
favorecem o crescimento e o 
desenvolvimento econômico, 
com responsabilidade e 
sustentabilidade. “Mato 
Groso do Sul tem se 
destacado no país, pelas 
ações, pela economia, na 
qualificação profissional.  
A população tem de ficar 
atenta ao que está sendo 
construído”, afirmou. 

“Muitas empresas buscam 
informações sobre Corumbá 
e Ladário. O Pantanal hoje é 
referência mundial , é nessa 
linha que o Sistema Fiems 
precisa avançar. O nome do 
Pantanal é positivo. É a vez 
do Pantana, vez do Mato 
Grosso do Sul e estamos  
construindo ações com um 
trabalho integrado que faz 
diferença”, complementou.

O presidente da Fiems 
ressaltou as ações do 

“Qualifica Ladário” e do 

Projeto 60+, lançadas esta 
semana em Ladário pela 
Federação das Indústrias. 

“A parceria com Prefeitura 
de Ladário nos trouxe 528 
alunos no ‘Qualifica Ladário’. 
Acredito no resultado para 
a sociedade que virá, em 2 
a 3 anos e fará a diferença 
na economia do Estado, 
precisamos de profissionais 
com conhecimento técnico. 
O  Projeto 60+ traz cursos 
gratuitos de inclusão digital 
para pessoas acima de 60 
anos. O mundo digital está 
aí no cotidiano, uma série de 
ações podem ser construídas 
com o celular e, nessa linha 
ofertamos esses cursos”, 
frisou.

Sergio Longen antecipou 
ao Grupo Pantanal que 
planeja uma visita ao governo 
da Bolívia para discutir 
o gás natural. “O Estado 
passa por esse momento, 
de grande dificuldade com 
relação ao gás natural 
boliviano, hoje queremos 
é o gás. Conversamos com 
o governador Reinaldo 
Azambuja sobre uma ida a 
Bolívia para tratarmos do 
gás. É tamanho o avanço do 
Estado, que hoje temos gás 
faltando”, disse.

Outra ação da Fiems é o 
Pró-Pantanal, discutido em 
Ladário com o Comando do 
6º Distrito Naval da Marinha 
do Brasil. “O Pró Pantanal 
visa reduzir o impacto das 
queimadas na economia local 
por meio da dinamização 
das atividades econômicas 
e do estímulo a novos 
negócios nos Estados de 
Mato Grosso e Mato Grosso 
do Sul. O objetivo final é 
elevar a competitividade 

e produtividade dos 
pequenos negócios do 
turismo, agronegócios e 
economia criativa com base 
na inovação e tecnologia. O 
programa também contempla 
o apoio à prevenção e 
combate a incêndios 
florestais, atuando em 
consonância aos Objetivos 
de Desenvolvimento 
Sustentável da ON”, 
esclareceu ao declarar que 
ter a Marinha como parceira 
é fundamental para essa 
proposta.

O presidente da 
Energisa, Marcelo Vinhaes, 
acompanhou o presidente 
da Fiems na visita ao Grupo 
Pantanal de Comunicação. 
Ele falou da importância 
do programa “Ilumina 
Pantanal”, iniciativa que leva 
energia elétrica, por meio de 
painéis solares, para famílias 
residentes no Pantanal sul-
mato-grossense.

“O Ilumina Pantanal é um 
projeto que passou por muito 
estudo e análise. O Pantanal é 
uma região singular, e temos 
o dever de preservar e cuidar. 
A preocupação era termos 
um projeto que trouxesse 
desenvolvimento e conforto 
para as pessoas, sem impacto 
para o Pantanal. Para isso, 
mapeamos as necessidades 
e criamos algo novo. Não 
há nada igual a ele no país e 
foi premiado mundialmente. 
O Ilumina Pantanal é de 
altíssima tecnologia”, disse 
o presidente da Energisa.

Marcelo Vinhaes 
informou que a iniciativa é 
transformadora e “garante 
energia limpa para os 
beneficiários” e deve 
chegar a quase 2,7 mil 
famílias. “Concluímos hoje 
a primeira fase com 2090 
instalações no Pantanal e 
mapeamos mais de 600 
unidades no para iniciarmos 

as ações a partir de março”, 
completou.

O Ilumina Pantanal 
abrange os municípios 
de Corumbá, Ladário, 
Aquidauana, Porto 
Murtinho, Coxim, Miranda 
e Rio Verde, com projeção 
de atender a 2.167 
moradias até meados de 
2022. O projeto está sendo 
executado pela Energisa, 
com investimentos de 
R$ 134 milhões. Do 
total das novas unidades 
consumidoras, 77 receberão 
modelo tradicional de 
transmissão de energia 
elétrica e outras 2.090 
serão no sistema solar.

Presidente da 
Federação das Associações 
Empresariais do Mato 
Grosso do Sul (FAEMS) 
e conselheiro do Sebrae, 
Alfredo Zamlutti Júnior, 
também acompanhou o 
presidente da Fiems. Presidente da Fiems, Sérgio Longen;

EDITAL DE REQUERIMENTO
RAVAGLIA RESTAURANTE LTDA torna público que requereu junto 

à Fundação de Meio Ambiente do Pantanal a LICENÇA AMBIENTAL 
SIMPLIFICADA, para a atividade de RESTAURANTES  Localizada na rua 
Ladário nº 1497 - Popular Velha, Corumbá-MS.

Povo das Águas atendeu mais de 180 famílias 
ribeirinhas na região do Taquari

Realizado pela 
Prefeitura de Corumbá, com 
coordenação da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e Cidadania, o 
Programa Social Povo das 
Águas atendeu 182 famílias 
ribeirinhas da região do 
Taquari. O trabalho, que 
reúne servidores de diversas 
pastas da Administração 
municipal, foi realizado 
entre os dias 06 e 10 de 
fevereiro observando 
todas as medidas de 
biossegurança necessárias 
contra a covid-19.

A ação atendeu famílias 
que vivem nas comunidades 
do Rio Negro; Corixão; 
Cedrinho; Cedro e 
Limãozinho; Colônia do 
Bracinho e Colônia São 
Domingos (Figueira e 
Sagrado).

Foram realizados 311 
atendimentos médicos, 
347 atendimentos 
de enfermagem, 72 
atendimentos odontológicos 

e 156 procedimentos 
odontológicos, além da 
entrega de 446 kits de 
escovação dentária e 02 
curativos foram realizados.

O Povo das Águas 
ainda fez o atendimento 
a 18 urgências de pessoas 
com pressão alta. Três 
ribeirinhos receberam 
medicação endovenosa/
inalação e houve ainda 
a administração de 20 
medicações injetáveis.

Ainda houve 27 
ações de planejamento 
familiar (medicação); 
72 atendimentos para 
hipertensão arterial, 07 
diabetes melitus e 05 em 
saúde mental; 05 gestantes 
foram atendidas. Também 
foi realizado o atendimento 
médico de 65 crianças.

A equipe do Povo das 
Águas aplicou 478 doses 
de vacinas de rotina. 
Foram aplicadas 297 
doses da vacina contra a 
covid-19 e realizados 41 

testes rápidos de covid-19. 
Os servidores fizeram 07 
palestras com orientações 
sobre pandemia e vacinas.

O CRAS Itinerante 
atendeu 182 famílias e 
574 pessoas. Houve 182 
atualizações do PAIF; 
70 atualizações do Cad 
Único e 16 inclusões no 
Cad Único; além de 06 
registros de BPC/Idoso e 
Deficiente.

Foram executados 
141 encaminhamentos 
e orientações/CRAS 
Itinerante. Foram 03 as 
visitas domiciliares. Houve 
a entrega de 183 cestas 
básicas; de 182 lonas e de 
111 brinquedos.

O Programa Social Povo 
das Águas atende famílias 
que residem em regiões de 
difícil acesso do Pantanal 
corumbaense com ações 
médicas, odontológicas, 
sociais, assistenciais, 
educacionais e de fomento 
a pequenas produções.

Acesso à região foi feito de forma terrestre (Fotos: Clóvis Neto)
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Reinaldo Azambuja entrega benefícios sociais em Corumbá 
e destaca seu governo municipalista como um legado

Ao anunciar 
investimentos que totalizam 
R$ 71 milhões em obras de  
infraestrutura urbana e rural, 
esporte e lazer e assistência 
social ao município, em sua 
visita a cidade de Corumbá, 
na manhã desta sexta-feira 
(18), o governador Reinaldo 
Azambuja disse que o maior 
legado de sua gestão de dois 
mandatos, a se findar no fim 
do ano, será a construção 
de uma forte parceria com 
os prefeitos, Legislativo e 

Judiciário em prol de Mato 
Grosso do Sul.

“Estamos fazendo gestão 
pública e política com 
grandeza, não olhando 
para partidos, mas para as 
pessoas, e aqui em Corumbá 
temos um exemplo 
desse compromisso que 
firmamos com o prefeito 
Marcelo Iunes para trazer 
desenvolvimento para toda 
a região ouvindo todas as 
lideranças locais”, afirma o 
governador, durante entrega 

de cartões do programa 
Mais Social e de títulos 
definitivos aos proprietários 
de casas do Conjunto do 
Previsul.

Nesta agenda, realizada 
no Centro Popular de 
Esporte, Cultura e Lazer 
Nação Guató, Reinaldo 
Azambuja celebrou com a 
população corumbaense 
uma parceria com a 
prefeitura que vai resultar 
em investimento de R$ 40 
milhões – R$ 20 milhões do 

Estado e R$ 20 milhões do 
município – para aplicação 
na melhoria a malha viária 
urbana, com pavimentação e 
recapeamento de 17 quadras, 
além de implantação de 
lajotas em outras 20.

Capacidade para 
investir

“É um governo 
que traduz as nossas 
demandas em realizações 
concretas, que assume 
compromissos e cumpre. 
O governador Reinaldo 
Azambuja tem nos ajudado 
a administrar Corumbá e 
contamos também com 
a palavra empenhada do 
secretário Eduardo Riedel 
(Infraestrutura”, declara o 
prefeito Marcelo Iunes. Ele 
citou dentre as grandes obras 
entregues e em execução a 
construção do novo pronto-
socorro municipal.

Presente ao evento, 
Eduardo Riedel destacou 
que o governo municipalista 
de Reinaldo Azambuja está 
fazendo as entregues e 
cumprindo compromissos 
firmados com os prefeitos, 
vereadores e deputados 
porque o Estado hoje tem 
capacidade financeira para 
investir em todas as áreas 
e lançar programas sociais 

como o Mais Social. “São 
ações que fazem a diferença 
na vida das pessoas, em 
um período de pandemia, e 
semeiam dignidade”, disse.

Em Corumbá, 97 
famílias receberam o 
termo de autorização de 
baixa e hipoteca e caução 
do Previsul, beneficiando 
pessoas como o casal Maria 
Antônia, 68, e Orlando 
Lucídio, 70, que aguardou 
mais de 20 anos pelo 
documento de posso do 
seu imóvel. “A gente não 
tinha mais esperanças de 
receber esse benefício, mas 
o governador (Reinaldo 
Azambuja) nos deu um 
presente, que representa 
o futuro dos nossos filhos 
e netos”, agradeceu dona 
Maria Antônia.

Mais beneficiários
No programa Mais 

Social, o governador e o 
secretário de Infraestrutura 
entregaram 67 cartões do 
benefício, com Corumbá 
totalizando 2.540 
famílias em situação de 
vulnerabilidade atendidas 
até agora e projeção de 
serem inseridas outras 
2.741. “É um dinheiro (R$ 
300) que ajuda muito na 
alimentação das crianças”, 

diz Adeile Souza, 20 anos, 
três filhos. “A gente ganha 
menos de um salário 
mínimo e essa ajuda do 
governador é uma graça de 
Deus”, relata.

Ainda durante a 
cerimônia, Reinaldo 
Azambuja e Eduardo Riedel 
autorizaram a abertura de 
licitação para implantação 
e revestimento primário 
de 45 km da MS-228, no 
Pantanal da Nhecolândia, 
ao custo de R$ 30 milhões. 
O trecho ligando a região 
com os pantanais do Taquari 
e Paiaguás e Corumbá 
com os municípios de 
Aquidauana, Rio Negro 
e Rio Verde. Também foi 
autorizado a construção de 
uma arena poliesportiva do 
programa “Bom de Bola”.

Participaram das 
entregas os secretários 
estaduais Eduardo Riedel 
(Infraestrutura), Jaime 
Verruck (Semagro) e Eduardo 
Rocha (Governo e Gestão 
Estratégica); prefeito Marcelo 
Iunes; deputada federal Bia 
Cavassa; deputados estaduais 
Paulo Duarte e Evander 
Vendramini; e o diretor-
presidente da Agência 
Estadual de Regulagem de 
Serviços. (Texto: Silvio 

Com governador Reinaldo 
Azambuja, prefeito assina 

ordem de serviço para 
reforma do Guatozão

O prefeito Marcelo Iunes 
assinou na sexta-feira, 18 de 
fevereiro, a ordem de serviço 
para reforma do Centro de 
Esportes, Cultura e Lazer 
Nação Guató, popularmente 
conhecido como Guatozão. 
No local serão investidos 
R$ 540 mil em recursos 
próprios do Município. “É 
uma obra aguardada por 
toda população e que vai 
dar muito mais qualidade, 
segurança e conforto 
aos frequentadores deste 
espaço”, afirmou o prefeito.

A assinatura foi realizada 
no próprio Centro Nação 
Guató e, além da presença 
do vice-prefeito Dirceu 
Miguéis e de todo o 
secretariado municipal, 
contou com a participação 
do governador Reinaldo 
Azambuja, do secretário 
estadual de Infraestrutura, 
Eduardo Ridel, do secretário 
estadual de Meio Ambiente, 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico , Produção 
e Agricultura Familiar 
(SEMAGRO), Jaime 
Verruck e do secretário 
estadual de Governo, 
Eduardo Rocha. 

“Quando cheguei aqui, 
logo na entrada, uma 
senhora me abordou e pediu 
para fazermos a reforma 
desse espaço, porque ela faz 
aulas de dança aqui. Fiquei 
muito feliz em saber que o 
prefeito Marcelo Iunes já 
está providenciando isso 
e espero ser convidado 

para a reinauguração, 
quando as aulas de dança 
serão retomadas”, disse 
o governador Reinaldo 
Azambuja em seu discurso.

 Reinaldo Azambuja 
ainda liberou a instalação 
de uma arena esportiva 
dotada de grama sintética, 
arquibancadas e iluminação 
de LED, orçada em R$ 404 
mil. O campo será instalado 
ao lado do Guatozão.

“Me orgulha muito 
participar desse governo 
liderado pelo governador 
Reinaldo pela transformação 
com que ele tem feito no 
estado de Mato Grosso do 
Sul”, afirmou o secretário 
de Infraestrutura, Eduardo 
Ridel, que complementou: 

“Estamos fazendo um 
programa chamado MS 
Bom de Bola. E aqui ao 
lado vai ser implementada 
uma quadra de esportes com 
grama sintética, iluminada, 
com arquibancada, pra 
basquete e futebol e que as 
pessoas vão poder usar”.

Sobre mais essa 
parceria entre o Estado e 
o Município, o prefeito 
Marcelo Iunes ressaltou 
a importância de Mato 
Grosso do Sul contar com 
um governo municipalista. 

“Nosso governador 
Reinaldo Azambuja, esse 
grande parceiro da nossa 
administração, investiu 
mais de R$ 600 milhões 
em sete anos aqui no nosso 
município”.

O governador Reinaldo 
Azambuja e o diretor-
presidente da Energisa, 
Marcelo Linhares, lançaram 
em Corumbá, nesta 
sexta-feira, a segunda 
etapa do projeto Ilumina 
Pantanal, que promoverá 
a universalização da 
energia elétrica no 
bioma, beneficiando os 
demais municípios de 
Mato Grosso do Sul que 
integram o ecossistema. 
O programa levará energia 
solar a mais de duas mil 
propriedades, das quais 
mais de mil foram atendidas 
nesta primeira fase, com 
investimentos de R$ 134 
milhões. A partir de março, 
mais 600 unidades serão 
instaladas. O Ilumina 
Pantanal é uma parceria o 
Governo do Estado com 
a Energisa e Ministério 
das Mina e Energia. 
Durante o evento de 
finalização da primeira fase, 
realizado no Sindicato Rural 
de Corumbá, a Energisa 
apresentou as autoridades 
e público presente o troféu 
que o projeto ganhou em 
Londres, no ano passado, 
como o prêmio principal 
na categoria “International 
Solar and/or Storage 
Project of the Year”. 
O governador Reinaldo 
Azambuja destacou o 
empenho do governo federal 

Governo do Estado e Energisa lançam 
2ª fase do lumina Pantanal

Mais 600 unidades serão instaladas a partir de março, diz governador (Foto: 
Silvio Andrade) 

Na cerimônia, governador anunciou mais R$ 31 em investimentos (Foto: 
Silvio Andrade) 

em apoiar esta iniciativa, 
lembrando que antes de 
assumir o governo, em 2015, 
assumiu compromisso 
com os pantaneiros de 
levar energia elétrica 

aos rincões do bioma.  
O diretor-presidente da 
Energisa, Marcelo Linhares, 
realçou que o Ilumina 
Pantanal é o projeto que tem 
a maior atenção da empresa 

por seu alcance social e sua 
importância para o meio 
ambiente. “Esse prêmio que 
ganhamos é de Mato Grosso 
do Sul, é do Pantanal”, disse 
(Texto Silvio Andrade).
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Consultoria

CONSULTORIA TECNICA
SIMPLES CONSULTORIA

- Digitação de Documentos.
- Cópias de Documentos
- Orientações diversas, 

relacionadas aos benefícios 
do INSS.

- Contagem de tempo de 
Serviços (Contribuição)

- Agendamento de beneficios: 
Aposentadorias por tempo,

por Idade, pensão por morte,
auxilio doença, etc.

Grupo Pantanal de Comunicação 
investe em qualidade gráfica

Apostando na pujança 
econômica de Corumbá 
e no crescimento do 
comércio e da indústria da 
região, o Grupo Pantanal 
de Comunicação acaba 
de adquirir um novo 
maquinário de impressão 
gráfica para a Folha de 
Corumbá, jornal semanário 
de tradição e grande 
circulação na Cidade Branca. 
O Grupo Pantanal, tendo 
a frente os empresários 
Uriel Raghiant e Caibar 
da Silva Pereira, pioneiros 
na comunicação em Mato 
Grosso do Sul, é integrado 
por três emissoras de 
rádio Difusora/FM, Band/
FM e Fronteira/FM e 

também a Folha de 
Corumbá e o site www.
grupopantanalms.com.br 
Buscando sempre valorizar 
os anunciantes e leitores, o 
Grupo Pantanal promove 
uma reformulação gráfica 
no jornal impresso com 
a aquisição de uma 
unidade impressora.  
Tendo a credibilidade 
como compromisso e 
buscando sempre valorizar 
a informação, o Grupo 
Pantanal de Comunicação 
vai oferecer um jornal com 
qualidade ainda maior para 
seus leitores e anunciantes 
a partir de projeto gráfico 
e editorial dinâmico e 
moderno.

Festival América do Sul Pantanal 2022 tem data definida para o final de maio

A 16ª edição do Festival 
América do Sul Pantanal 
(FASP) vai ser realizada 
no período de 26 a 29 de 
maio deste ano. A data foi 
durante audiência pública no 
auditório do Senac. É claro 
que em razão da pandemia da 
covid-19, a realização efetiva 
do evento está condicionada 
a um cenário de completa 
segurança sanitária na cidade.

Para o evento deste ano, 
a proposta apresentada pela 
Fundação de Cultura de 
Mato Grosso do Sul (FCMS) 
é de que o FASP terá como 
tema a homenagem ao 
Centenário da Semana 
de Arte Moderna de 1922. 
Também foram propostos, 
como homenageados, a 
artista visual Lídia Baís e o 
escritor Lobivar de Matos. 
A realização do 16ª edição 
do Festival América do Sul 

Pantanal (FASP), em maio, 
foi aceita por unanimidade 
pelos participantes da 
audiência pública. A outra 
data sugerida foi o período de 
02 a 05 de junho.

“Estamos prontos para 
que a gente consiga realizar 
o nosso Festival América do 
Sul Pantanal, a sua décima 
sexta edição. Mas, isso tudo 
vai depender da evolução ou 
da regressão da pandemia”, 
ressaltou o diretor-presidente 
da Fundação de Cultura de MS, 
Gustavo de Arruda Castelo, 
mais conhecido como 
Gustavo Cegonha. “Ficamos 
dois anos parados em função 
da pandemia. É um momento 
muito importante, para nós, 
estarmos aqui e ouvir aquilo 
que todos pretendem. É 
motivo de orgulho para nós 
termos esta parceria com a 
população e o poder público 

de Corumbá. Nós não 
conseguiríamos realizar este 
Festival sem a parceria de 
vocês”, completou Gustavo 
Cegonha ao enfatizar que 

“todas as propostas vão ser 
muito bem avaliadas por nós”.

Representando o prefeito 
Marcelo Iunes, o diretor-
presidente da Fundação da 
Cultura e do Patrimônio 
Histórico de Corumbá, 
Joilson Cruz, destacou a 
importância da audiência 
pública, que teve como 
objetivo ouvir propostas da 
população sobre o Festival. 

“Permite ouvir os anseios 
da comunidade e da classe 
artística. É um momento é 
único ímpar porque se trata 
da formatação desse Festival, 
que é de grande porte e tem 
grande importância para o 
município e para o estado. O 
que é discutido e proposto 

aqui, na maioria das vezes, a 
gente vê refletido no Festival”, 
disse. Assessora politica da 
Secretaria de Governo do 
Estado de Mato Grosso do 
Sul, Gláucia Iunes, participou 
da audiência pública. “É um 
momento importante para nós 
corumbaenses discutirmos 
o Festival América do Sul 
Pantanal e seu conceito. 
Corumbá é a cidade que 
mais respira cultura em Mato 
Grosso do Sul”, disse ela.

Entre as diversas 
sugestões e contribuições 
feitas pelos participantes 
da audiência pública, 
estão: incluir a literatura 
indígena no Quebra-Torto; 
a manutenção das oficinas 
audiovisuais nas semanas 
que antecedem o Festival; a 
participação dos profissionais 
da capoeira da cidade de 
Corumbá; mediação de 
leitura por meio da contação 
de histórias e rodas de 
leitura de forma itinerante; 
homenagear o cientista 
Detlef Walde; palestras sobre 
educação musical; realização 
de Mostra de Curtas e 
debates sobre as festividades 
religiosas; contratação de 
produtores locais para ações 
e atividades da programação; 
homenagear a artista plástica 
Hebe Lacerda; incluir a 
pauta negra das religiões de 
matriz africana e o carnaval; 
realizar cursos de formação e 
encontro para arte educação; 
a descentralização dos 
locais das apresentações; 
que se realize o Festival 
com passaporte da vacina, 

Festival tem data de realização prevista para o período de 26 a 29 de maio 
deste ano (Foto: Renê Marcio Carneiro/PMC)

fiscalização nos meios de 
transporte que traz os turistas 
para evitar um novo surto de 
Covid-19; mesa de debates 
específica sobre a temática 
carnavalesca; a Associação 
dos Poetas e Escritores de 
Corumbá e a União Brasileira 
de Escritores solicitam um 
espaço para expor livros de 
escritores locais; integração 
na área da dança; um estande 
com todas as gerências de 
políticas públicas; formato 
híbrido, presencial e online; 

dar oportunidade aos grupos 
LGBTQI+ de Corumbá para 
mostrar sua arte e cultura; 
inclusão dos coletivos de rua 
sul-mato-grossenses; apresentar 
a cultura do Candomblé; curso 
de fotografia; mais espaço 
para o cinema na periferia; 
seminário sobre a negritude; 
Festival de Cinema da 
Quebrada; discussão sobre 
educação ambiental; mais 
espaço para a cena do 
Rap e trazer mais grupos 
folclóricos para o Festival.



C MA ANO XXVII - Nº 1468 Corumbá/MS -  Sábado,  19 de Fevereiro de 202212 Folha de Corumbá


